



Fånefjell

D4



Starten går frå den sørlege opninga av Fånefjellstunnelen på riksveg 9 (RV9). Frå parkeringsplassen kan ein følgje den gamle vegen opp Kattedalen. Frå toppen av vegen går det ein sti over fjellet til ein rasteplass med god utsikt. Det er også mogeleg å følgje vegen vidare og ned att på nordsida, men den gamle halvtunnelen rundt fjellet er stengt på grunn av rasfare, og tunnelen er farleg for fotfolk. Difor må ein gå attende same veg som opp. Køyrevegen over fjellet er frå rundt 1840, halvtunnelen frå 1923 og tunnelen frå 1963. Tak tid til å sjå deg rundt. Heile området har ei særskild rik flora.



Starting point is the southern entrance of the Fånefjell tunnel on highway 9 (RV9). From the parking you may follow the old road upwards, through the valley Kattedalen. From the top of the road there is a path leading to a picnic area with a nice view. You may also continue on the road and descend on the northern side, but the old semi-tunnel around the mountain is closed due to the risk of rockslide, and walking through the main tunnel is dangerous for pedestrians. For these reasons you have to return the same way. The mountain road is from around 1840, the semi-tunnel from 1923 and the main tunnel from 1963. Take your time and look around. The entire area is renowned for its rich flora.



Ausgangspunkt ist das Südenende des Tunnels Fånefjellstunnel an der Fernverkehrsstraße Nr. 9 (RV9). Vom Parkplatz aus können Sie der alten Straße ins Tal Kattedalen folgen. Vom Ende der Straße führt ein Weg über den Berg zu einem Rastplatz mit guter Aussicht. Es ist möglich dem Weg weiter wieder hinab zur Nordseite zu gehen, doch der alte Halbtunnel um den Berg ist wegen Lawinengefahr gesperrt und der Straßentunnel für Fußgänger gefährlich. Deshalb müssen Sie denselben Weg wieder zurück nehmen. Der Fahrweg über den Berg entstand rund 1840, der Halbtunnel 1923 und der Tunnel 1963. Nehmen Sie sich Zeit sich umzuschauen. Die gesamte Umgebung bietet eine sehr reichhaltige Flora.

START

RV9,
Sør-enden av Fånefjellstunnelen
The southern entrance of the Fånefjell tunnel
Südenende des Tunnels Fånefjellstunnel

WGS84

58.776616, 7.83911

TIDSBRUK / DURATION / DAUER

2 timar / hours / Stunden

LENGDE / LENGTH / LÄNGE

3,5 km Tur-retur/ Return trip / Hin-rück

MERKING / MARKING / MARKIERUNG

Blått / Blue / Blaue Farbmarkierungen

BANDTVANG / LEASH PERIOD / LEINENZWANG

1. April – 20. August

SPORLAUS FERDSEL

Naturen i Bygland er unik og nyttast best utan søppel. Ver nøye med å ta med deg di eiga søppel, slik at dei som kjem etter deg også får gleden av å oppleve den flotte naturen.

Turgåarar har ansvar for eigen sikkerheit.

LEAVE NO TRACE BEHIND

The nature in Bygland is unique and magnificent. Do the environment a favour and take the rubbish with you, for the benefit of other hikers.

Each hiker is responsible for his/her own safety.

WANDERN OHNE SPUREN ZU HINTERLASSEN

Genießen Sie Byglands einzigartige Natur, frei von Müll. Bitte hinterlassen Sie keinen Abfall damit später andere auch diese schöne Landschaft so erleben können.

Sie sind für Ihre eigene Sicherheit verantwortlich.



UTGJEVAR:
Visit Setesdal
setesdal.com
post@setesdal.com



Fånefell 338 m.o.h.

